

Mayores reservas preventivas frenarán el crédito: Banorte (El Financiero 20/04/10)

Mayores reservas preventivas frenarán el crédito: Banorte (El Financiero 20/04/10) Jeanette Leyva Reus Martes, 20 de abril de 2010 Necesarios, límites a la banca extranjera. Alejandro Valenzuela. (Fotos: Arturo Monroy) · Protegido, el ahorro de los mexicanos: IPAB La estabilidad económica impuesta por el Banco de México para controlar la inflación propiciará un entorno que ayudará a fortalecer la intermediación financiera, que debe ir acompañado de mayor competencia e innovación en la regulación para evitar un freno en el desarrollo de la banca. El incremento de reservas preventivas en carteras hipotecarias o comerciales, que se prevé inicie este año, sí pondrá un freno en el otorgamiento de crédito nuevo, pero estas medidas son adecuadas para continuar blindando al sistema bancario. En entrevista con EL FINANCIERO, Alejandro Valenzuela, director general de Banorte, consideró que lo que se requiere para fortalecer a la banca es estabilidad en el entorno económico. "Porque lo peor que le puede pasar a una economía, como lo hemos visto en países industrializados, es crecer vertiginosamente el crédito para luego tenerse que colapsar." Opinó que las nuevas medidas regulatorias, más que ser "sobrerregulaciones", serán "rerregulaciones", que tendrán que ser un poco más severas que en el pasado. "Pero hay que recordar que la autorregulación quedó extinta; los bancos no generaron esos mecanismos de contrapeso. Como no se pudo regular, se tendrá una rerregulación justificada totalmente. "En México veremos mayores regulaciones, nuevos requerimientos de capitalización a nivel mundial; nuevos estándares de liquidez, habrá necesidad de transparentar todas las operaciones fuera de balance. Muchas instituciones no podrán traer cuestiones que pongan en peligro la misma sobrevivencia de la institución." Aunque en México no se vivió este problema por el lado de los bancos, sí ocurrió por el de las empresas que tenían productos derivados en sus balances y no estaban a la vista, por lo que deberán de quedar claros los riesgos que están tomando, como en el sector financiero, dijo. Pilares sólidos Valenzuela del Río señaló que las mayores provisiones que se pedirán este año darán pilares más sólidos al sistema financiero mexicano, para hacer frente a situaciones adversas futuras. "Claro, en el corto plazo significan esfuerzos adicionales, inversiones e impacta la rentabilidad. No podemos negarlo, pero debemos de tener visión de largo plazo (...) Tenemos que cuidarnos mutuamente, los clientes y nosotros; la autoridad va en ese camino y al final será un resultado positivo para el país", estimó. A raíz de la crisis, consideró, debería analizarse de forma detallada la definición del sistema bancario mexicano, pues aunque en el caso de Banorte no les "quedan muchos sacos", sí debería estudiarse el tamaño de los bancos que operan en el país, aunque son de menor dimensión que los brasileños. "Nosotros somos un banco mexicano, no la subsidiaria de un banco mundial, tenemos un tamaño perfectamente razonable, que puede crecer sin perder mecanismos de control. "Hay un debate mundial del tamaño óptimo de los bancos, pero lo que sí quedó claro es que ningún gobierno y contribuyente hacia adelante aceptará que se sigan privatizando las ganancias y socializándose las pérdidas." La concentración del sistema bancario en manos de subsidiarias extranjeras, recordó, fue consecuencia de la crisis de 1995, pero se debe ahora estudiar a fondo de cuánto debe ser el tamaño o la presencia de instituciones financieras en un país como México. "Tener la presencia de jugadores mundiales nos ha traído consecuencias buenas: tecnología, conocimientos, manejo de riesgo, pero, como en todo, debería de tener limitaciones."